

## Retos de la implementación de las finanzas abiertas en Chile

Chile se está convirtiendo en pionero en cuanto a la regulación fintech, y ahora, en la reglamentación de las finanzas abiertas gracias a la reciente emisión de la normativa secundaria correspondiente al Sistema de Finanzas Abiertas.

La interoperabilidad es uno de los desafíos más críticos en el ámbito financiero. En este contexto, la creación de un sistema unificado con una infraestructura simplificada es esencial para lograr una integración única que permita el acceso total a los datos. Es importante que durante la transición y posterior implementación sea posible utilizar mecanismos como el web scraping de forma segura, que permite obtener información mediante líneas de código, haciendo más ágiles los procesos y permitiendo el flujo necesario de la información

financiera.

En cuanto a los plazos de implementación, creemos que es necesario que se contemple acelerarlos. Hasta ahora, el regulador planteó un tiempo de 24 meses para esta primera etapa de enrolamiento y 5 años para una total entrada en vigencia. Considerando los tiempos en que avanza la transformación digital en el mundo financiero, existe el riesgo de quedarse atrás y perder el impulso de ser pioneros. Chile tiene la llave a mejores opciones de crédito, productos más personalizados, mejor trazabilidad de la información y alta seguridad financiera, gracias a las finanzas abiertas. Entre antes esto ocurra, más virtuoso será para todo el ecosistema, principalmente para los usuarios finales.



**RODRIGO TUMAIÁN**

Cofundador y  
co-CEO de  
Prometeo